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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ 15 ЛЕТ

Итоги и перспективы развития парламентаризма в Иркутской области
обсудили на торжественном заседании сессии Законодательного Собрания 

Иркутская область, 15.04.09. Итоги и перспективы развития парламентаризма в Иркутской области обсуждали на торже-
ственном заседании Законодательного Собрания, прошедшем 15 апреля. Как рассказала председатель ЗС Людмила Берлина,
в 1994 году было избрано Законодательное собрание Иркутской области первого созыва и в этом же году начала работу Дума
Усть-Ордынского Бурятского автономного округа. 16 апреля исполняется три года со дня проведения референдума по объеди-
нению Иркутской области и Усть-Ордынского округа. Появился новый регион, а в октябре 2008 года было сформировано За-
конодательное Собрание первого созыва. 

Людмила Берлина подчеркнула, что сейчас трудно представить региональную систему государственной власти без законо-
дательного (представительного) органа власти. По ее словам, Законодательное Собрание и Дума Усть-Ордынского Бурятского
автономного округа – правопреемники бывших Советов народных депутатов, но это были совершенно разные органы: окружной
и областной Советы народных депутатов исполняли представительные, законодательные и исполнительные функции, так как
тогда не признавалось разделение властей. В 90-е годы произошло изменение политического устройства России. Все субъекты
РФ были наделены самостоятельностью в решении местных вопросов в рамках предусмотренных полномочий. Сейчас главная
функция парламента как на федеральном уровне, так и на региональном – рассмотрение и принятие законов.

Людмила Берлина сказала, что между законодательной и исполнительной властью в России существовало соперничество,
такие факты были и в Иркутской области, но это удалось преодолеть. «Конфликты остались в прошлом, считаю это достижением
сегодняшнего дня», — подчеркнула спикер.

Сегодня на сессии был принят Устав объединенной Иркутской области. Людмила Берлина назвала  важным сохранение ин-
ститута согласования с Законодательным Собранием кандидатур первых заместителей председателя правительства, это поз-
воляет сбалансировать ветви власти. В новом Уставе закреплен особый статус Усть-Ордынского Бурятского округа. Кроме того
определен статус Контрольно-счетной палаты региона, как государственного органа финансового контроля, формируемого За-
конодательным Собранием и подконтрольного ему. В связи с принятием Устава Иркутской области предстоит большая работа
по завершению формирования нормативно-правовой базы для объединенного региона. 

По мнению спикера ЗС, необходимо обеспечить развитие региона в изменившихся социально-экономических и политиче-
ских условиях, в соответствии со Стратегией социально-экономического развития России до 2020 года. Людмила Берлина под-
черкнула, что до 1 июля этого года должна быть утверждена областная Стратегия социально-экономического развития, в которой
надо учесть некоторые проблемы Иркутской области – неблагоприятную демографическую ситуацию, миграционный отток из
региона и другое. Необходимо переходить от экспортно-сырьевой направленности промышленности к инновационной. По сло-
вам председателя ЗС, по лесозапасам Иркутская область занимает третье место в России, а по лесозаготовке – первое, при этом
слабо развита лесопереработка, выявляются факты незаконной вырубки, в результате областной бюджет получает средства от
лесопромышленного комплекса не в полном объеме. 

Приангарье также занимает не престижное место по вводу жилья среди регионов Сибирского федерального округа. В За-
конодательном Собрании 19 марта 2009 года прошли депутатские слушания «Проблемы строительной отрасли в Иркутской
области в условиях кризиса и пути их разрешения», где было принято решения о необходимости консолидации усилий для ре-
шения проблем строительной отрасли. 

Людмила Берлина сказала, что от эффективности преодоления финансового кризиса зависит дальнейшее социально-эко-
номическое развитие Приангарья, кризис болезненно отразился на нем: наблюдается рост безработицы, задержка заработной
платы. Антикризисный план, в разработке которого принимали участие и депутаты Законодательного Собрания, уже утвержден
правительством Иркутской области и начал реализовываться. 

Кроме того, Людмила Берлина рассказала о развитии местного самоуправления в Иркутской области. До сих пор остро стоит
вопрос о разграничении полномочий, имущества, а также наполняемости местных бюджетов, необходимо решать вопрос по
оформлению земли в собственность и уплате налогов в местные бюджеты. 

Занимается ЗС и подготовкой квалифицированных кадров в представительных органах власти муниципалитетов. Для ре-
шения этой проблемы в 2009 году начал работать проект «Заочная консультация для депутата», Законодательное Собрание
продолжает проводить семинары для депутатов представительных органов муниципальных образований Иркутской области.
В этом году они идут совместно с представителями правительства региона. Всего запланировано проведение 12 семинаров, два
из них уже прошли – в Усть-Куте и Тулуне.

Спикер отметила, что Законодательное Собрание Иркутской области получило поздравительные телеграммы из Совета Фе-
дерации РФ, Государственной Думы РФ, законодательных органов других субъектов РФ, мэров и дум муниципальных образо-
ваний и т.д. Депутатов Законодательного Собрания Иркутской области поздравил губернатор Иркутской области Игорь
Есиповский. Он отметил, что при появлении ЗС в 1994 году жители Иркутской области получили возможность формировать
нормативно-правовую базу. «Сегодня Законодательное Собрание – это орган, пользующий доверием у населения Иркутской
области», — сказал глава региона. Парламент оперативно реагирует на проблемы и принимает важные решения. Так, ЗС про-
делало большую работу по формированию правовой базы для новой объединенной Иркутской области. 

По мнению Игоря Есиповского, сейчас в Иркутской области необходимо развивать лесопереработку, туризм (работать над
созданием ОЭЗ), газохимию и энергетику, модернизировать производство, а также сохранять инвесторов, которые вложили
средства в развития Иркутской области, и привлечь новые инвестиции. Губернатор Иркутской области подчеркнул, что Зако-
нодательному Собранию Иркутской области удалось создать содружество депутатов, единую команду.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
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Аполлон Иванов: объединение двух субъектов РФ
улучшило жизнь жителей Иркутской области

Иркутская область, 15.04.09. На торжественном заседании сессии Законодательного Со-
брания, посвященной 15-летию регионального парламентаризма, много говорилось о пре-
имущества объединения Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского автономного
округа. С докладом «О значении объединения Иркутской области и Усть-Ордынского Бу-
рятского автономного округа в современных социально-экономических условиях» расска-
зал депутат ЗС Аполлон Иванов, который избран от округа, в четвертом созыве ЗС он также
представлял интересы жителей этой территории.   

Депутат отметил, что 16 апреля исполнится три года со дня проведения референдума по
объединению двух субъектов РФ, на котором подавляющее большинство жителей выска-
зались «за». Затем был принят федеральный конституционный закон №6 «Об образовании
в составе РФ нового субъекта РФ в результате объединения Иркутской области и Усть-Ор-
дынского Бурятского автономного округа». Законодательное собрание четвертого созыва
вместе с депутатами Думы УОБАО выполнило огромную работу по ревизии законодатель-

ства двух регионов, созданию правовой базы для объединенной Иркутской области – почти год проходили совместные засе-
дания комитетов Думы и ЗС, сессии.

Аполлон Иванов отметил, что процесс объединения Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского округа – очень слож-
ный. В первую очередь, необходимо решать вопрос по сохранению национальных традиций бурятского народа. В 2008 году в
Иркутской области прошел Международный бурятский национальный фестиваль «Алтаргана». По его словам, хотелось, чтобы
фестиваль стал традицией для объединенной Иркутской области и проводился раз в 10 лет. 

Депутат рассказал, что объединение позволило улучшить социальное положение жителей округа. Так, увеличился размер
ежемесячной денежной выплаты для тружеников тыла и ветеранов труда. Предусмотрены также льготы за проезд в обществен-
ном транспорте для некоторых категорий населения и другие меры социальной поддержки. «Финансовый кризис отложил мно-
гие планы, которые были предусмотрены при объединении Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского автономного
округа, но они еще будут реализованы», — сказал Аполлон Иванов.

По его словам, сейчас в крайне плохом состоянии находятся окружные дороги, которые связывают поселки округа. Для ре-
шения этой проблемы необходимо быстрее модернизировать дорожную отрасль. Среди минусов, Аполлон Иванов назвал от-
мену окружного закона «О личном подсобном хозяйстве в Усть-Ордынском Бурятском автономном округе». Он считает, что
данный закон должен быть принят в объединенной Иркутской области, а его разработку необходимо поручить Институту зако-
нодательства и правовой информации. Кстати, инициатива депутата уже нашла поддержку среди его коллег, а также в регио-
нальном правительстве. Аполлон Иванов подытожил: объединение двух субъектов РФ проводилось для улучшения жизни
жителей Иркутской области, во многом этого уже удалось добиться.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

ХРОНИКА

Устав объединенной Иркутской области принят на
сессии ЗС, посвященной 15-летию регионального

парламентаризма
Иркутская область, 15.04.09. Устав объединенной Иркутской области был при-

нят в окончательном чтении на торжественном заседании сессии Законодательного
Собрания, посвященном 15-летию регионального парламентаризма. Спикер ЗС
Людмила Берлина назвала это событие историческим.

Как сообщил председатель комитета по законодательству о государственном
строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев, в новом
Уставе региона сохранены правовые традиции  Иркутской области и Усть-Ордын-
ского Бурятского автономного округа. Устав состоит из 23 глав и 98 статей. Борис

Алексеев напомнил, что на рабочей группе, в состав которой входили представители правительства региона и депутаты Зако-
нодательного Собрания, в течение нескольких месяцев были отработаны основные положения основополагающего документа.
В первом чтении проект Устава принят на сессии ЗС в марте 2009 года, затем к нему поступило около 75 поправок, из них одоб-
рено 46. Поправки обсуждались на трех заседаниях рабочей группы, которую создал комитет по законодательству о госстрои-
тельстве области и местном самоуправлении ЗС, и на трех заседаниях комитета. Свои поправки к документу направили депутаты
Законодательного Собрания Людмила Берлина, Борис Басманов, Татьяна Семейкина, Антон Романов, Олег Каньков,

Евгений Рульков и другие. 
Представляя Устав на сессии, Борис Алексеев остановился на вопросах, которые были наиболее обсуждаемыми. Среди них

– количество депутатов в Законодательном Собрании второго и последующих созывов. Оно будет таким же, что в предыдущих
созывах ЗС, -- 45 человек (напомним, сейчас, согласно ФКЗ об объединении, в региональном парламенте 50 депутатов). 22
депутата будут избираться по одномандатным округам, а 23 – по партийным спискам, один депутат представит в законодатель-
ном органе Иркутской области Усть-Ордынский Бурятский округ (сейчас их – четыре). 

В документе предусмотрено, что высшим исполнительным органом государственной власти Иркутской области является
правительство, возглавляемое губернатором. Закреплен принцип коллегиальности и единоначалия в деятельности правитель-
ства Иркутской области. Борис Алексеев отметил, что в специальном областном законе определят вопросы, решения по которым
следует принимать коллегиально. Кроме того, согласно новому Уставу, с Законодательным Собранием согласуются кандидатуры

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2693
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2677
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2692
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2649
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2674
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первых заместителей председателя правительства Иркутской области. Их кандидатуры вносятся губернатором не позднее чем
через месяц со дня вступления его в должность или досрочного прекращения полномочий указанных лиц. При этом глава ре-
гиона вправе предложить одну и ту же кандидатуру не более двух раз.

В Уставе Иркутской области предусмотрена отдельная глава, посвященная особому статусу Усть-Ордынского Бурятского
округа в составе объединенного региона. Председатель комитета отметил, что описание границ Усть-Ордынского Бурятского
округа утверждается отдельным областным законом.

Прописаны также переходные положения для Контрольно-счетной палаты и Уполномоченного по правам человека в Ир-
кутской области. Так, предусмотрено, что со дня вступления в силу Устава Приангарья Контрольно-счетная палата – субъекта
РФ, существовавшего до 1 января 2008 года, считается Контрольно-счетной палатой Иркутской области. Аудиторы КСП, рабо-
тавшие до 1 января 2008 года, у которых не истек срок полномочий на день вступления в силу Устава Иркутской области, осу-
ществляют свои полномочия до истечения их срока. Аналогичное положение прописано и для Уполномоченного по правам
человека в Иркутской области. Более подробные нормы деятельности КСП и Уполномоченного будут в отдельных законах Ир-
кутской области, которые планируется принять в 2009 году. 

Борис Алексеев предложил депутатам проголосовать за таблицы отклоненных и принятых поправок и принять Устав Иркут-
ской области во втором и окончательном чтении. По словам депутат Евгения Рулькова, по поправке, которая предполагает, что
22 депутата будут избираться по одномандатным округам, а 23 – по партийным спискам, на заседании комитета не было принято
единого решения, и, по его мнению, в условиях развития парламентаризма предусматривать эту норму не стоит, так как в даль-
нейшем придется вносить поправки. В итоге голосования поправка большинством депутатов была все же одобрена. Кроме
того, отдельно депутаты ЗС голосовали за две отклоненные поправки Антона Романова, которые касаются увеличения перечня
должностей в правительстве Иркутской области, которые согласовываются с Законодательным Собранием. Данные поправки
в итоге не прошли. За принятия в окончательном чтении Устава Иркутской области проголосовало 46 депутатов, один – про-
тив.

Теперь документ должен подписать губернатор Иркутской области Игорь Есиповский, новый Устав вступит в силу в течение
10 дней после его официального опубликования. Глава региона, который присутствовал на сессии ЗС, отметил, что главный до-
кумент Иркутской области удалось создать сообща, отстранившись от политики.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Людмила Берлина: более 300 предприятий России будут поддерживаться в
условиях кризиса

Иркутская область, 15.04.09. В программу антикризисных мер России включено более 300 предприятий, которые определяют
экономику страны, в том числе НПК «Иркут», ОАО «Усольехимпром» и другие компании Иркутской области. На встрече с ра-
ботниками образовательных учреждений области председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина рассказала,
что в рамках антикризисной программы будет вестись мониторинг деятельности этих предприятий. «Данным предприятиям
будут предоставляться кредиты на льготных условиях, налоговые отчисления могут сокращаться до минимума, а также эти пред-
приятия будут постоянно получать государственные заказы», -- отметила спикер.

По словам Людмилы Берлиной, в Иркутской области программа антикризисных мер была утверждена 26 марта 2009 года.
Среди таких мер: сохранение на существующем уровне социальных выплат населению, четкая кадровая политика в условиях
финансово-экономического кризиса, сохранение цен на лекарства первой необходимости. «В этих вопросах государств высту-
пает в качестве регулятора», - отметила Людмила Берлина.

В дальнейшем антикризисная программа Иркутской области будет изменяться. В частности, в нее внесут все основные ре-
шения, принятые на каждом заседании регионального правительства. Одной из антикризисных мер в Приангарье, по мнению
спикера, является начало строительства нового аэропорта. Это позволит предоставить рабочие места тем, кто был сокращен во
время кризиса. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Иркутской области могут быть увеличены площади недвижимого
имущества, арендуемого предприятиями малого и среднего бизнеса

Иркутская область, 15.04.09. В ближайшие полгода в Иркутской области могут быть увеличены площади недвижимого иму-
щества, арендуемого предприятиями малого и среднего бизнеса. Об этом на пресс-конференции сообщила председатель ко-
митета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области Нина Чекотова. 7 апреля
2009 года она приняла участие в парламентских слушаниях Совета Федерации РФ о реализации закона о преимущественном
праве выкупа площадей, занимаемых субъектами малого и среднего предпринимательства. 

В мероприятии приняли участие представители 23-х регионов России, обсудили актуальную для малого и среднего бизнеса
проблему реализации вступившей в силу законодательной нормы о преимущественном праве арендаторов выкупа занимаемых
ими государственных или муниципальных площадей. Напомним,  соответствующий закон «Об особенностях участия субъ-
ектов малого и среднего предпринимательства в приватизации арендуемого недвижимого имущества, находящегося
в государственной собственности Иркутской области или в муниципальной собственности муниципальных образо-
ваний» был принят на сессии Законодательного Собрания 15 декабря 2008 года. 

На вопросы представителей субъектов Федерации ответил директор департамента государственного регулирования и эко-
номики Министерства экономического развития РФ Андрей Шаров. По словам Чекотовой, участники слушаний поделились
собственным опытом в реализации закона, рассказали, с какими проблемами сталкиваются предприниматели. Многие от-
мечали, что есть трудности с уплатой налога на добавленную стоимость, с тем, что арендаторы зачастую занимают не все поме-
щение целиком, а лишь его часть. На слушаниях было сказано, что в течение нынешнего года будет рассмотрен вопрос о
рассрочке при уплате налога. 
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Закон достаточно детально регулирует отношения, связанные с отчуждением государственной или муниципальной собст-
венности, отметили участники слушаний, но уже проявились проблемы, затрудняющие его реализацию. Например, предпри-
ниматели не имеют достаточной информации о перечне приватизируемых объектов, вызывают сомнения устанавливаемые
регионами ограничения по предельному размеру отчуждаемых площадей и рассрочке платежей. Нина Чекотова напомнила,
что сегодня в Иркутской области предприниматели имеют право преимущественного выкупа 350 кв.м. площади с рассрочкой
платежа на три года. 

«Это первый этап реализации закона в Иркутской области, — сказала Чекотова. – Необходимо изучить, как закон будет дей-
ствовать, проверить его на наличие коррупции. Сегодня правительство Иркутской области совместно с прокуратурой работают
в этом направлении, и после их заключения размеры площади и сроки рассрочки могут быть увеличены».

Нина Чекотова также особо подчеркнула, что срок действия закона ограничен – нормы по преимущественному выкупу пло-
щадей будут действовать только до 2010 года. Предприниматели должны спешить, но для выкупа помещений требуются боль-
шие средства. В период кризиса и сокращения объемов банковских кредитов это становится серьезным препятствием на пути
реализации закона.  На парламентских слушаниях в Совете Федерации РФ депутаты отметили, что данный закон сегодня вы-
зывает большой интерес у предпринимателей, поэтому срок его реализации может быть продлен до 2012 года.

На территории России приватизации подлежат более 6 млн кв. м площади и более 25 тыс. объектов недвижимости. В Ир-
кутской области, по словам Чекотовой, пока нет информации, сколько объектов и какой площадью подлежат приватизации.
Проблемы малого и среднего бизнеса в Иркутской области планируется также обсудить на круглом столе, в котором примут
участие депутат ЗС. Круглый стол состоится в конце апреля.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Депутаты предлагают возобновить деятельность рабочей группы
по закону «О размерах региональных стандартов по оплате услуг ЖКХ»

Иркутская область, 15.04.09. Депутаты фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Иркутской области обратились
к губернатору Игорю Есиповскому с предложением возобновить деятельность рабочей группы по закону «О размерах ре-
гиональных стандартов оплаты жилого помещения и коммунальных услуг в Иркутской области» Об этом спикер За-
конодательного Собрания Людмила Берлина сообщила на встрече глав всех депутатских фракций политических партий с
руководителями ветеранских организаций области.  

На этой встрече шел разговор об исполнении региональных и федеральных законов. В частности, ветераны отметили ухуд-
шившееся положение в связи с изменениями закона Иркутской области о размерах региональных стандартов оплаты жилого
помещения. «Как только наработается критический материал, мы готовы изменить закон и снизить нагрузку на незащищенные
слои граждан», -- заявила спикер Законодательного Собрания. Людмила Берлина рассказала, что Государственной Думой РФ
принято заявление о постепенном снижении размера регионального стандарта максимально допустимой доли расходов граж-
дан на оплату жилого помещения и коммунальных услуг в совокупном доходе семьи до 10-11%. Об этом сообщает аппарат
фракции «ЕР». Напомним, закон был принят на сессии ЗС 18 февраля 2009 года, а вступил в силу в конце марта. Согласно этому
закону, для некоторых категорий граждан увеличена доля в совокупном семейном доходе, которая направляется на оплату за
жилье и коммунальные услуги.  

Областному совету ветеранов области, региональному отделению Благотворительного фонда ветеранов войны и труда, ко-
митету ветеранов войны и воинской службы, региональному отделению «Союза пенсионеров России» и Совету женщин Ир-
кутской области были переданы средства, собранные депутатами Законодательного Собрания на проведение праздничных
мероприятий, посвященных празднованию 64-годовщины Победы. Людмила Берлина отметила: «Все депутаты будут гордиться
тем, что смогут быть причастными к сохранению памяти о великих подвигах земляков, как это было в прошлом году, когда с
участием средств, собранных депутатами фракции «Единая Россия», была издана книга «Иркутяне у стен Сталинграда».

Депутаты ЗС заверили, что готовы инициировать вопрос о дополнительном рассмотрении заявлений и личных дел ветера-
нов, не включенных в списки участников войны, а также поддержать проекты и мероприятия, направленные на приведение в
порядок и реставрацию мемориалов и памятников, посвященных великой Победе. 

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Рабочая группа по подготовке к празднованию 350-летия Иркутска будет
создана в Законодательном Собрании

Иркутская область, 15.04.09. Рабочая группа по подготовке к празднованию 350-летия Иркутска, которое состоится в 2011
году, будет создана в Законодательном Собрании Иркутской области. Решение об этом было принято на очередном заседании
фракции «Единая Россия» . Председателем рабочей группы избран заместитель спикера ЗС Геннадий Истомин, заместите-
лями – председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству
Сергей Курилов и депутат от Иркутска Гайдар Гайдаров. Об этом сообщает аппарат фракции.

Говоря о причинах создания группы, Гайдар Гайдаров отметил затянувшийся процесс утверждения проекта областной це-
левой программы о комплексном развитии областного центра в связи с 350-летием Иркутска на 2009-2011 годы. «Админист-
рация города еще в 2007 году направила в адрес губернатора проект программы, затем по просьбе администрации области не
раз ее дорабатывала, однако до сих пор ясности по реализации программы нет», -- заявил депутат.

Он также отметил, что в конце прошлого года правительство Иркутской области сообщило о невозможности выделения из
областного бюджета 1,3 млрд рублей для реализации данной программы, однако предложило включить намеченные меро-
приятия в областные целевые программы. В связи с этим администрацией города был предоставлен список из 12 объектов, в
который вошли два жилых дома, в том числе для малоимущих, два детских сада, объекты инженерной инфраструктуры, два
водовода, а также реконструкция дороги и путепровода на транспортной развязке. 

Гайдар Гайдаров предположил, что большая часть программы, с учетом сложной экономической обстановки, будет реали-
зована за счет средств бюджетов области и муниципалитета. Он обратил внимание, что возведение четырех объектов возможно
только при условии софинансирования из федерального бюджета. Это берегоукрепление и благоустройство участков от старого
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Ангарского моста до Ушаковки и по бульвару Гагарина, реконструкция развязки «Маратовская» и родильного дома по улице
Сурикова с возведением пристроя к нему. В связи с этим, в Правительство Российской Федерации были направлены необхо-
димые документы. «Однако до сих пор Указ Президента РФ о финансировании данных объектов находится в стадии рассмот-
рения», - пояснил Гайдар Гайдаров.

Депутаты-единороссы приняли решение вынести на майскую сессию Законодательного Собрания рассмотрение вопроса по
подготовке к празднованию 350-летия Иркутска. В связи с этим рабочей группе дано поручение совместно с правительством
Иркутской области сформировать предложения и подготовить доклад.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Губернатор будет представлять отчет о социально-экономическом развитии
Иркутской области в ЗС не позже пяти месяцев с начала нового года

Иркутская область, 15.04.09. Отчет о социально-экономическом развитии региона губернатор Иркутской области должен
представлять Законодательному Собранию не позднее чем через пять месяцев с начала нового календарного года, то есть до
июля. Такую поправку в законопроект «О программе социально-экономического развития Иркутской области» предложил
внести депутат ЗС Антон Романов. В первоначальном варианте фигурировал другой срок – не позднее восьми месяцев. Члены
комитета по собственности и экономической политике ЗС на своем заседании за данную поправку проголосовали единогласно.

Заместитель министра экономического развития, труда, науки и высшей школы Иркутской области Александр Анчугин на
заседании комитета настаивал на сроке в восемь месяцев, поскольку Иркутскстат дает официальную информацию о показателях
социально-экономического развития региона предыдущего года не раньше августа-сентября следующего. «Данные об уровне
жизни приходят только в октябре, по строительству – в августе, — сказал Анчугин. – Оперативный отчет готовится раньше, но
не думаю, что его можно использовать публично».

Депутат ЗС Андрей Швайкин заметил, что в сентябре парламент начинает работу над бюджетом области на следующий год,
и отчет о социально-экономическом развитии необходимо представлять раньше, когда проект бюджета только начинает вер-
статься. «Крупные предприятия области отчитываются о своей деятельности уже в апреле», — сказал депутат. В этой связи Алек-
сандр Анчугин сказал, что в соответствии с действующим законодательством, отчет можно представлять только на основании
официальных статистических данных. Однако члены комитета по собственности и экономической политике ЗС сочли необхо-
димым оставить срок представления отчета не позднее пяти месяцев, и единогласно проголосовали за предложенную поправку.

На апрельской сессии депутаты ЗС рассмотрели проект закона  в третьем чтении. Представители правительства пытались
переубедить парламентариев. Полномочный представитель губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Сер-
гей Кушнарев заявил, что если оставить в законе срок представления отчета не позднее чем через пять месяцев с начала года,
то данные будут неточными, и пользоваться ими будет некорректно. «Это будут несогласованные с Росстатом данные, — сказал
Кушнарев. – Исходя из этого, нужно вернуться к рассмотрению сроков. Ведь мы говорим о программе социально-экономиче-
ского развития области на срок полномочий губернатора, а это не один год. Мы не имеем право использовать неофициальные
данные».

Депутат ЗС Антон Романов заявил, что необходимо ускорить процесс сбора данных в Иркутскстате. «Председатель Прави-
тельства России Владимир Путин недавно отчитался перед Государственной Думой о работе Правительства. Они смогли. Не-
ужели у нас не могут оперативно управлять областью без официальных данных Росстата?» - сказал Романов.

В итоге законопроект «О программе социально-экономического развития Иркутской области»  утвердили в окончательном
чтении.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Иркутской области запрещено беспрепятственно заготавливать к
новогодним праздникам ели и другие хвойные деревья

Иркутская область, 15.04.09. В Иркутской области запрещено беспрепятственно заготавливать к новогодним праздникам
ели и деревья других хвойных пород. На апрельской сессии Законодательного Собрания депутаты в окончательном чтении
приняли соответствующие изменения в региональный закон «О порядке заготовки и сбора гражданами недревесных лесных
ресурсов для собственных нужд».

Министр лесного комплекса Иркутской области Леонид Виниченко сказал, что изменения вызваны необходимостью при-
ведения регионального закона в соответствие с Лесным кодексом РФ.  «Существует перечень лесных ресурсов, которые насе-
ление может использовать для собственных нужд без разрешительных документов, — сказал министр. – Из этого списка
исключаются ели и другие хвойные деревья. Граждане и юридические лица не могут заготавливать их беспрепятственно».

Заготовка хвойных видов деревьев законом отнесена к предпринимательской деятельности, поскольку деревья идут на про-
дажу населению. Теперь заготавливать к новогодним праздникам ели можно будет только на основании договоров купли-про-
дажи. По словам Леонида Виниченко, это позволит легализовать заготовку деревьев и их реализацию.

Председатель комитета по законодательству о природопользовании экологии и сельском хозяйстве ЗС Юрий Фалейчик

отметил, что региональный закон необходимо было привести в соответствие с федеральным. «Закон вступает в силу с момента
опубликования, — сказал Юрий Фалейчик. – Несмотря на то, что законодательством предусмотрен срок вступления в силу
закона по истечении десяти дней со дня опубликования, мы решили не ждать, поскольку особой разницы нет – новогодние
праздники еще не скоро».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 
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ПЛАНЫ

Молодежный пsарламент займется проблемами трудоустройства 
Иркутская область, 15.04.09. Первое в нынешнем году мероприятие проводит Молодежный парламент при Законода-

тельном Собрании Иркутской области . В Ангарске 17 апреля состоится круглый стол на тему «Трудоустройство молодежи:
проблемы и перспективы». Организаторами мероприятия, помимо ЗС, выступает отдел по молодежной политике, спорту и куль-
туре администрации  Ангарска.

Целью круглого стола является обсуждение актуальных вопросов трудоустройства молодых специалистов в условиях со-
временного экономического кризиса. Основные темы мероприятия: возможности трудоустройства молодежи в коммерческие
структуры на торговые и смежные вакансии; сезонная занятость молодежи, перспективы движения студенческих строительных
отрядов; анализ итогов социологического опроса молодежи Иркутской области «Трудовые права граждан»; межшкольные и
межвузовские учебно-производственные комбинаты, как одно из направлений профессиональной ориентации и трудоустрой-
ства молодежи.

В мероприятии примут участие депутаты Молодежного Парламента при Законодательном Собрании Иркутской области, де-
путаты молодежного парламента Ангарска – Андрей Солодаев, Тамара Соловьянова. Экспертами выступят председатель ЗС
Людмила Берлина, министр образования Иркутской области Виктор Басюк, заместитель министра образования Людмила Лю-
бимова, заместитель министра по спорту, туризму и молодежной политике Игорь Иванов, председатель комитета по соци-
ально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова, депутат ЗС от Ангарского района Борис Басманов, депутат ЗС от
Саянска Светлана Ерощук и т.д.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 
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